



Fotos Jürgen Dahl

Die Glockengiesserei in Aarau – seit dem Jahr 1367

Mit 29 Teilnehmenden waren wir am 30. April 2019 zu Besuch bei der H. Rüetschi AG in Aarau. Hier werden seit über 650 Jahren Glocken gegossen. Bei der Information über die Firma und dem anschliessenden Rundgang durch die Giesserei und Montagehallen erfuhren wir jedoch, dass die Sparte „Glockengiessen“ heute nur noch kleiner Umsatzanteil bringt. Von den rund 20'000 Glocken in der Schweiz stammen etwa die Hälfte aus dem Hause Rüetschi – und die Glocken gehen nie kaputt!

Ueber die letzten Jahrzehnte hat man zahlreiche kleinere (Familien)-Unternehmungen übernommen, auch Turmuhrfabrikanten; dadurch kam die Firma in den Besitz von Anlagegeschichten und Planungsunterlagen von rund 3'000 Kirchtürmen in der Schweiz und Europa.

Das Geschäft hat sich verändert und so bietet die Traditionsfirma heute moderne Technologien und Dienstleistungen an wie etwa Gebäudeautomation, Restauration historischer Werke, Glockenspiele, Kunstguss und Kirchturmplanungen aber auch Geläute-Sanierungen. Aufgrund des erweiterten Angebotes sind heute unter den 24 Mitarbeitenden erstaunlicherweise 12 Berufe vertreten.

Unsere Führung brachte einen sehr interessanten Einblick in ein uraltes Handwerk. Vor der Heimreise per öV machten wir Rast bei Kaffee und Kuchen im benachbarten Café Maier.

Rudolf Gilgen

Hinweis: die unten aufgeführten Bilder können vergrössert werden!

fotogalerie/2019/2019-04-30_glockengiesserei